

## CARREFOUR DE L'EXCELLENCE

**C**'est dans un bâtiment tout neuf et de fort belle facture que nous accueille le directeur général du Cercle du Lac. L'homme s'appelle Eric van der Schueren. Il n'est pas peu fier et cela se comprend : ce bel édifice de 3260 m<sup>2</sup> est la matérialisation la plus visible d'une success story dont il est l'une des chevilles ouvrières. Tout commence en 2005, quand cinq entrepreneurs avisés, bientôt rejoints par une vingtaine d'autres, décident de créer un lieu de rencontre, un carrefour de l'excellence à Louvain-la-Neuve. L'ambition est de soutenir l'esprit d'entreprise, de faire se rencontrer des gens, de créer des réseaux pouvant déboucher sur des projets, de partager des expériences, voire des investissements. Une riche idée car, à l'époque, aucune initiative du genre n'existe en Brabant wallon et les entrepreneurs locaux intéressés par cette recherche de contacts doivent se rendre à Bruxelles, au Cercle de Lorraine ou au Cercle royal gaulois, pour trouver un lieu de rencontre semblable. «Aujourd'hui, la tendance s'est parfois inversée», constate avec le sourire Eric van der Schueren. Des Bruxellois, mais aussi des Namurois sont venus s'inscrire chez nous. Sans doute est-ce dû à notre

situation parfaite, centrale, non loin de la capitale, très facile d'accès et au surplus dans une ville universitaire où il est plus facile qu'ailleurs de tisser des liens entre le monde académique et celui de l'entreprise... Sans doute est-ce aussi le résultat de notre dynamisme : près de 1800 événements – séminaires, conférences, voyages – ont été organisés depuis notre création.» Ainsi sont notamment proposés, une fois le mois, des «table d'hôtes» qui permettent aux nouveaux venus de se présenter, des «buffets contact» qui font office de lieux de rencontres informelles, des conférences ou des «déjeuners débats» durant lesquels des responsables d'entreprises belges et internationales témoignent de leur expérience, ou encore des «lunchs à thème» qui conduisent les membres à la découverte d'un entrepreneur et de son métier. En moins de dix ans d'existence, le Cercle du Lac est devenu «the place to be» pour des entrepreneurs de plus en plus nombreux, soit quelques 800 membres à ce jour. Une augmentation constante des effectifs qui a encouragé un investissement de plus 6 millions d'euros pour doter le Cercle d'un bâtiment à la hauteur de ses ambitions et de son rôle sociétal. Il comprend plusieurs salles de réunion et de conférence, ainsi qu'un restaurant et des terrasses réservés aux entrepreneurs et à leurs invités. Pour compléter ce bel ensemble, un centre d'affaires a vu le jour, lequel met à disposition des locaux totalement équipés dits «plug in and work». Entreprendre pour aider à entreprendre, telle pourrait être la devise de ce lieu tourné vers le futur. ■